



SECCION SALUD

NOTA DE PRENSA

4 de marzo 2025 – Día Internacional de Concienciación sobre el VPH

“El VPH afecta a todo el mundo. Hagámosle frente juntos”

#ocupatedelVPH

#unapreocupacionmenos

Madrid, 4 marzo de 2025

Desde 2018, cada 4 de marzo se conmemora el **Día Internacional de Concienciación sobre el Virus del Papiloma Humano (VPH)**, una fecha clave para visibilizar uno de los principales factores de riesgo de diversas lesiones premalignas y tipos de cáncer, como los de cuello del útero (cérvix), vulva, vagina, ano, pene y orofaringe. Además, el VPH está relacionado con la aparición de verrugas genitales (condilomas) y con una rara enfermedad denominada Papilomatosis Respiratoria Recurrente, que suele manifestarse durante la infancia o adolescencia. No podemos pasar por alto el impacto emocional que este diagnóstico supone para quienes lo reciben, afectando su bienestar psicológico y social.

El VPH no discrimina: afecta a personas de todos los géneros, edades y orientaciones sexuales. Cualquier área de contacto durante una relación sexual puede ser susceptible de contagiarse, y cualquier persona sexualmente activa tiene el riesgo de adquirir el virus en algún momento de su vida. La mayoría de las infecciones son asintomáticas y se resuelven espontáneamente, pasando muchas veces desapercibidas. Sin embargo, cuando la infección persiste a lo largo del tiempo, puede dar lugar a lesiones premalignas o incluso a cáncer. Desafortunadamente, no podemos predecir qué personas experimentarán esta persistencia ni qué variantes del VPH provocarán el desarrollo de un cáncer. Es por ello que la prevención universal del VPH es absolutamente crucial.

En España, se estima que cada año más de 52.000 mujeres y casi 30.000 hombres sufren las consecuencias de esta infección. Anualmente, el VPH es responsable de la aparición de 3.277 casos de cáncer en el país, cánceres que podrían haberse evitado mediante tres estrategias clave: la **vacunación contra el VPH**, el **diagnóstico precoz (cribado)** y el **tratamiento de las lesiones premalignas**.

Asociación Española de Patología Cervical y Colposcopia

www.aepcc.org

secretaria_tecnica@aepcc.org

La combinación de estas tres estrategias, según la Organización Mundial de la Salud (OMS), tiene el potencial de eliminar el cáncer de cérvix causado por el VPH en un futuro cercano. De hecho, este objetivo ha sido establecido como urgente y prioritario por el Parlamento Europeo.

Un aspecto fundamental de la prevención es garantizar que todos los colectivos tengan acceso a la información y los servicios necesarios. Existen grupos vulnerables que, debido a barreras socioeconómicas o la falta de acceso a atención médica, corren un riesgo mayor de no recibir las intervenciones necesarias para prevenir o tratar el VPH. Es esencial que las políticas públicas se centren en asegurar que las personas sin recursos, las comunidades rurales o aquellas con menor acceso a servicios de salud puedan beneficiarse de la vacunación y de los programas de cribado.

En este Día Internacional de Concienciación sobre el VPH, diversas entidades científicas, entre las que se incluye la **Asociación Española de Patología Cervical y Colposcopia (AEPCC)**, se unen para sensibilizar a la población sobre la importancia de prevenir y tratar este virus. La lucha contra el VPH es una tarea colectiva que requiere del compromiso de todos: instituciones públicas, profesionales de la salud y comunidades en general.

Por este motivo, desde la **AEPCC**, hacemos un **llamamiento a los profesionales sanitarios, instituciones, la población en general y todos los actores implicados en el control de la infección por VPH** para que se sumen a esta celebración, compartiendo y participando en las actividades que conmemorarán este 4 de marzo como el **Día Internacional de Concienciación sobre el VPH**.

Video Enlace de descarga

<https://vimeo.com/user80643449/download/394466913/238101a209>

<http://www.aepcc.org/video-que-vph/>